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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Se prepara PT para renovar o ratificar a su coordinador de bancada en la 75 
Legislatura 
El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), se prepara para realizar la 
renovación o ratificación de su coordinador, que hasta este momento encabeza Reyes 
Galindo Pedraza. El citado legislador, compartió que será en breve que se realicen 
reuniones junto con el dirigente estatal del instituto rojiamarillo, Reginaldo Sandoval, para 
que analicen la posibilidad de realizar un cambio en la coordinación de su grupo 
parlamentario. “Los estatutos internos del PT, dicen que es a través de la dirigencia de este 
órgano de cinco que es a través de la Comisión Coordinadora quienes definen al 
coordinador de la bancada en el Congreso del Estado”, señaló. 
 
Reciben diputados 3.7 mdp al año en comisiones dictaminadoras 
Las comisiones dictaminadoras, especiales y comités de vigilancia del Congreso del Estado 
tienen un presupuesto de tres millones 700 mil pesos anuales, aun cuando no sesionan. La 
75 legislatura aumentó de 28 a 30 comisiones dictaminadoras, con la creación de la 
de Protección a la Niñez y la Adolescencia y la de La Familia, cada una de ellas con un 
presupuesto anual de 100 mil pesos. Se crearon también en la actual legislatura dos 
comisiones especiales, la de Atención a personas con discapacidad y la de Investigación y 
combate a la desaparición de personas y los desplazamientos forzados. Existen además 
en el Congreso del Estado cinco comités de vigilancia, el de Administración y Control, 
Comunicación Social, Atención ciudadana y Gestoría, Transparencia y acceso a la 
información y el Editorial, biblioteca y Archivo.  
 
Boletines: 
 
La pluralidad fortalecerá el sistema electoral y la democracia del país: Reyes Galindo 
 
LOS JÓVENES SON NUESTRO FUTURO Y PRESENTE: DIPUTADA LIZ HERNÁNDEZ 
 
Los jóvenes son el presente y la fuerza de nuestro Michoacán, Lariza Pérez  
 
Acceso a la salud debe garantizarse a las personas con discapacidad: Víctor Zurita 
 
Ejecutivo persiste en engaño de que su estrategia funciona: Víctor Manríquez 
 
Se deben generar en mujeres condiciones de certeza y seguridad para fortalecer 
cultura de la denuncia: Gloria Tapia 
 
En México no se ha trascendido del asistencialismo al ejercicio de derechos de 
adultos mayores: Mónica Valdez 
 
En unidad, Morena se renueva y ratifica su fortaleza: Seyra Alemán 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134362-se-prepara-pt-para-renovar-o-ratificar-a-su-coordinador-de-bancada-en-la-75-legislatura.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134362-se-prepara-pt-para-renovar-o-ratificar-a-su-coordinador-de-bancada-en-la-75-legislatura.html
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En unidad elegimos a Juan Pablo Celis: Juan Carlos Barragán  
 
Municipios deben fortalecer sus procesos de planeación: Gloria Tapia 
 
Acciones afirmativas herramienta positiva para inclusión de personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Blindaje para los productores de grano mexicanos es de urgencia nacional: Julieta 
Gallardo 
 
Garantizar el cuidado de hijos, debe hacerse efectivo para las madres trabajadoras: 
Fanny Arreola 
 
Maltrato a la vejez, continúa como el pan nuestro de cada día en la sociedad 
mexicana: Mónica Valdez 
 
En México se siguen cortando más árboles de los que se plantan: Julieta Gallardo 
 
Sobre migrantes, Federación sólo ha estado interesada en su dinero: Víctor 
Manríquez 
 
Hay que redoblar esfuerzos a favor de la salud materna: Fanny Arreola 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Por unidad, Morena elige a Juan Pablo Celis como dirigente estatal 
Juan Pablo Puebla Celis fue electo como nuevo presidente del Comité Ejecutivo Estatal de 
Morena, en tanto que Gotardo León Villalobos quedó como nuevo presidente del Consejo 
Estatal del partido. Estas definiciones, además del resto de las carteras del Comité 
Ejecutivo, se tomaron durante la primera sesión del Consejo Estatal de Morena desarrollado 
este sábado. En esta primera sesión del Consejo Estatal, en un primer momento, los 120 
consejeros y consejeras electos rindieron protesta y eligieron al presidente del consejo. 
Posteriormente procedieron a elegir a los integrantes del nuevo Comité Ejecutivo Estatal, 
que ahora encabezará el regidor con licencia Juan Pablo Celis Silva. 
 
Tras rechazar conformación de nueva dirigencia, Morón remarca que seguirá 
trabajando por Morena 
Tras haber abandonado la sesión de instalación del nuevo Consejo Político de morena, del 
cual forma parte como consejero, Raúl Morón Orozco, externó su desacuerdo con el 
resultado de la definición de la integración o conformación de las distintas posiciones del 
Comité Ejecutivo Estatal.  En este contexto, Morón Orozco dijo que no se puede aceptar la 
forma en que se constituyó la nueva dirigencia. En contraparte, dijo que no abandonará 
Morena, y que por el contrario, seguirá luchando “desde la izquierda, como siempre lo 
hemos hecho”.  
 
Así se reparten tribus el Comité Estatal del Morena 
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Este sábado se llevó a cabo la Asamblea Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) para la renovación de su Comité Estatal en Michoacán, mismo en el que tras una 
serie de fuertes negociaciones, quedaron representadas 4 fuerzas políticas al interior del 
partido guinda. De las 10 carteras del Comité Estatal, 4 se destinaron para miembros del 
equipo político que encabeza el Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña; 3 para equipo 
político del Gobernador del Estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; 2 para el 
Diputado Local y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Fidel Calderón 
Torreblanca; 1 para los denominados «Morenos de corazón», mientras que el equipo 
de Sergio Pimentel se quedó con la Presidencia del Consejo Estatal. 
 
Unidad, lo que requiere la nueva dirigencia de Morena, coinciden consejeros 
Minutos previos a iniciar la sesión del Consejo de Morena Michoacán con los consejeros 
nacionales para la renovación de la presidencia, secretaría general y el Comité Estatal de 
Morena, los consejeros coincidieron en que se requiere unidad en este proceso y que el 
partido salga fortalecido. Al respecto, el diputado federal de Morena, Leonel Godoy Rangel, 
consideró que el nuevo dirigente estatal debe convocar al diálogo a todas las expresiones 
dentro del instituto político. "El comité ejecutivo estatal se va a formar con todas las 
expresiones, con todos los grupos, con todos los que tienen consejeros, porque los 120 son 
consejeros estatales, yo estoy seguro que va haber acuerdo. Yo creo que la nueva dirección 
estatal tiene que convocarlos (a los grupos y expresiones), tiene que hablar con ellos, tiene 
que haber diálogo interno", opinó 
 
Juan Pablo Celis reforzará Morena Michoacán, asegura Seyra Alemán 
La Diputada Local por Morena, Seyra Alemán Sierra, aseguró que el nuevo dirigente de 
Morena Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, es un buen cuadro para el partido, toda vez que 
el mapa que tiene del Estado que le ayudará a reforzar el partido guinda. «Me parece un 
buen cuadro el compañero, trae un mapa de lo que pasa en el estado, además necesitamos 
un compañero que diriga el trabajo y que refuerce y fortalezca a Morena en el estado», dijo. 
De este modo, acentuó que esta elección resultó en un sano ajuste de fuerzas internas de 
Morena en el estado. Además, celebró que la asamblea se haya llevado de forma tranquila 
y sin mayores aspavientos. 
 
Alfonso Martínez “le desea éxito” al nuevo dirigente de Morena 
El presidente municipal de Morelia Alfonso Martínez Alcázar le deseó suerte a Juan Pablo 
Celis Silva en su designación como dirigente de Morena en Michoacán, de quien no expresó 
ni inconformidad ni comentarios negativos sobre su paso por el Cabildo de Morelia. En 
entrevista colectiva, el edil afirmó que como regidor, el nuevo líder morenista trabajó de 
manera informada y como una oposición responsable. Asimismo, se dijo respetuoso de la 
vida interna de éste y otros partidos políticos que pasan por una elección o cambio de 
dirigencia. 
 
No hay ayuntamientos sancionados por falta de transparencia 
El comisionado del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (IMAIP), Abraham Torres Magaña, reconoció que hasta el 
momento no existen sanciones contra ayuntamientos por deficiencias en sus procesos de 
transparencia, pero sí hay casos que ya recibieron medidas de apremio, es decir, 
amonestación pública que puede convertirse en multa económica si no se siguen las 
recomendaciones. En entrevista, dijo que en los gobiernos municipales hay serias 
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deficiencias a la hora de compartir información actualizada y legible para los usuarios en 
las vías digitales, lo que entorpece las obligaciones de transparentar los procesos que por 
ley deben ser públicos. 
 
Comunidades originarias exigen su presupuesto directo: hay en la SCJN tres 
controversias pendientes 
En proceso, otros 3 recursos de controversias constitucionales promovidos por municipios 
michoacanos en torno al presupuesto directo. La lucha jurídica por los recursos entre 
gobiernos civiles e indígenas se mantiene en la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) y se esperan fallos para próximas semanas. Los municipios que recurrieron al 
recurso de controversia por la dispersión de recursos a comunidades de presupuesto 
directo se destaca Zitácuaro el cual interpuso dos recursos, mientras que Erongarícuaro 
colocó uno más que también se espera al fallo. 
 
Olvidemos filias, fobias y confrontaciones: Memo Valencia 
"Vivimos un momento histórico, donde nuestra Nación es más importante que cualquier 
interés personal, así que dejemos atrás conflictos, filas, fobias y confrontaciones", expresó 
el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Guillermo Valencia Reyes, durante un encuentro con la militancia de este municipio.  Por 
ello, dijo, en el PRI no debe haber cabida para intereses y pleitos personales, sino por el 
contrario, salir adelante y pedir perdón por los errores cometidos en el pasado. "Esta 
dirigencia no es de escritorio, sino de territorio y debemos enfocarnos en la revolución que 
se avecina en 2024", señaló.  
 
Estoy listo para ser Presidente de México: Silvano Aureoles Conejo 
Durante la ceremonia donde el diputado federal Francisco Huacus Esquivel presentó su 
Primer Informe Legislativo, el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, 
declaró que está listo para ser Presidente de México. En su mensaje, Silvano Aureoles 
señaló los yerros del actual Pesidente de México y del gobernador  Michoacán. Manifestó 
que todos los programas para apuntalamiento del campo y la seguridad se acabaron, y que 
hoy los alcaldes no la están pasando nada bien, "pues ya no hay ni para pagarles a los 
cuerpos de seguridad". Por esto, dijo, se ha empezado a recorrer el país y que cada 
diputado hace lo propio en su territorio.  
 
Desde Tierra Caliente seguiremos trabajando fuerte para obtener triunfos: PRD 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), llevaron la ruta de capacitación electoral, de organización y 
comunicación política a Huetamo, en donde se dieron cita militantes de Nocupétaro, 
Churumuco y San Lucas.  Durante su intervención,  el  Presidente del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, explicó que en esta nueva etapa que está viviendo el PRD se han 
enfocado los esfuerzos a la reorganización y fortalecimiento de la estructura desde las 
bases, por lo que se hizo un trabajo de renovación y/o ratificación de las dirigencias 
municipales, para dar paso a la integración de los Comités de las Bases del Sol. 
 
Debemos unirnos en un gran pacto educativo en Michoacán: Arzobispo 
Este lunes se reactivan las clases en el estado en todos los niveles educativos después del 
periodo de vacaciones de verano, y el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, emitió 
un mensaje al respecto. En el video difundido como parte de su retorno a publicaciones en 
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redes sociales, Monseñor destacó la importancia de la preparación y el aprendizaje que se 
tiene en las aulas, y los invitó a mantenerse en este camino. “Me alegra saludar e invitar a 
todos aquellos que participan en el regreso a clases; qué importante retomar  la educación 
de los niños, de los adolescentes, de los jóvenes; qué importante que los niños regresen a 
la primaria, la secundaria, la preparatoria o licenciatura”. Aprovechó su mensaje para 
reconocer el trabajo que hacen los trabajadores administrativos, docentes y los alumnos 
que regresan a las aulas en los distintos planteles que hay en todo Michoacán. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Asiste Ramírez Bedolla a “Mi Bazar en Fuerza Mujer” 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la presidenta honoraria del DIF Michoacán, Grisel 
Tello Pimentel, acudieron a “Mi Bazar en Fuerza Mujer“, organizado por emprendedoras en 
coordinación con la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer). Desde el Centro Deportivo Ejército de la Revolución, el 
gobernador llamó a la población a impulsar la economía local adquiriendo piezas que se 
ofertan en este tipo de “mercaditas“, desde artesanías hasta bisutería, juguetería, productos 
naturales, plantas, manualidades y alimentos, entre otros. 
 
Que el Ayuntamiento de Morelia sea más flexible y no se tome tan apecho los 
problemas: Bedolla sobre bazares 
Después que el Ayuntamiento de Morelia generó algunas restricciones para los bazares 
que se instalaron en la ciudad, el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla señaló 
durante la apertura del “Mi bazar en Fuerza Mujer” que la administración municipal debe 
ser más flexible al momento de los permisos para los mismos. El gobernador explicó que 
es fundamental se tenga una apertura de venta para elementos industriales, esto 
principalmente porque ayuda a la recuperación económica de cientos de personas que 
lamentablemente perdieron sus trabajos durante la pandemia, por lo que dijo, es necesario 
se tenga apertura en este tema. 
 
Supervisa Bedolla avances en obra del distribuidor vial de Mil Cumbres 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla supervisó los avances en la construcción del 
Distribuidor Vial de salida a Mil Cumbres. Lo anterior, con la intención de agilizar los trabajos 
para reestablecer la circulación vehicular, y se mantenga la seguridad de quienes transitan 
por las obras, tanto personas cómo vehículos. Acompañaron al gobernador Nelson Bautista 
Gómez, director de caminos y carreteras de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas, el coordinador de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado y representantes de la 
empresa constructora. 
 
Familia de edil de Tacámbaro está bien: Ramírez Bedolla 
El edil de Tacámbaro, Artemio Moriya, ya confirmó que su hija y esposa se encuentran 
bien y pronto se trasladarán a su municipio, compartió el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. "Ya se hizo contacto a través de la secretaría de gobierno, no nos contactó sino 
que nos enteramos por los medios, instruí al secretario de gobierno (Carlos Torres Piña) lo 
contactara para ver en qué podíamos respaldarlo", afirmó. Luego de ese contacto, 
mencionó que el sábado pasado Artemio Moriya le confirmó al gobierno estatal "que su hija 
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está bien, su esposa y nietos también y que en cualquier momento podrán trasladarse con 
él a Tacámbaro". 
 
Federalización de nómina educativa avanza en San Lázaro: Bedolla 
 El proceso de federalización de la nómina educativa en Michoacán avanza a pasos firmes 
para que sea una realidad a corto plazo, aseguró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
luego de su encuentro con el coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco. Tras reunirse con el legislador federal, quien 
asumirá la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro, el 
mandatario destacó que este tema es prioridad en la agenda legislativa al encontrarse en 
revisión el programa U080 referente a apoyos para gasto de servicios de educación en las 
entidades federativas. 
 
Director de seguridad de Irimbo no tenía amenazas: gobernador 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, descartó que Jorge Flores Ortega, 
director de Seguridad Pública de Irimbo, denunciara amenazas en su contra antes de su 
desaparición el 21 de agosto. En una muy breve declaración, el mandatario informó que el 
caso es investigado por la Fiscalía General de Justicia del Estado. Hasta el momento no 
tenemos ninguna denuncia en ese sentido - respondió Bedolla. Aproximadamente a las 
12:45 horas, personal de la FGE acudió a la carretera Irimbo-Ciudad Hidalgo, en las 
inmediaciones de un canal ubicado a la altura de la colonia 6 de Junio, en donde fueron 
localizados los cuerpos de Jorge Flores y otro hombre identificado como Javier R. 
 
Reforzarán FGE, SEIMUJER y CEAV atención integral a víctimas indirectas de 
feminicidio y homicidio en Michoacán 
En  cumplimiento a la obligación de establecer mecanismos específicos para atender las 
necesidades de las víctimas indirectas de los delitos de feminicidio y homicidio, la Fiscalía 
General del Estado de Michoacán (FGE), la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER) y la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas 
(CEAV) en Michoacán, acordaron una serie de acciones encaminadas a hacer valer sus 
derechos humanos y evitar la revictimización. Durante una reunión desarrollada en las 
instalaciones de la FGE y encabezada por Mario Gerardo Pinedo Infante, titular de la Unidad 
Especializada de Investigación del Homicidio Doloso y Feminicidio, se concluyó la 
necesidad de fortalecer el intercambio de información entre las instituciones, por lo que los 
agentes del Ministerio Público informarán sobre cada Carpeta de Investigación que se inicie 
en este 2022 por los delitos de feminicidio y/o homicidio doloso. 
 
Continúa toma del STASPE en SEDECO 
Este sábado integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 
(STASPE) cumplieron el tercer día de la toma que mantienen en las instalaciones de la 
Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), ubicadas en avenida Lázaro Cárdenas en 
Morelia, así como en oficinas anexas. El motivo de la toma, según explicó el líder sindical, 
Antonio Ferreira Piñón es el descontento de los trabajadores de la dependencia estatal por 
la instalación del Centro de Conciliación Laboral en las oficinas de la dependencia en donde 
además se encuentra el área de  Espacio Emprendedor. 
 
Habitantes del poniente de la ciudad se opusieron albergue para migrantes 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/134360-reforzaran-fge-seimujer-y-ceav-atencion-integral-a-victimas-indirectas-de-feminicidio-y-homicidio-en-michoacan.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/134360-reforzaran-fge-seimujer-y-ceav-atencion-integral-a-victimas-indirectas-de-feminicidio-y-homicidio-en-michoacan.html
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Habitantes de una de las colonias ubicadas en el Poniente de la ciudad de Morelia, 
rechazaron la instalación del albergue que serviría para migrantes que están de tránsito por 
la capital del estado, así lo confirmó, Brenda Fraga Gutiérrez, titular de la Secretaría del 
Migrante. En entrevista, detalló que prejuicios y racismo, fueron los principales elementos 
que tuvieron habitantes de esta zona para evitar que en este lugar fuera ubicado un 
albergue que serviría de resguardo de este sector tan vulnerable y afectado por el 
desplazamiento al que se ven obligados en búsqueda de mejores oportunidades. 
 

 
MORELIA 

 
 
Ayuntamiento de Morelia, sin planes para crear otra instancia de adultos mayores 
El Ayuntamiento de Morelia no cuenta con algún proyecto para generar una nueva instancia 
de adultos mayores, afirmó el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar. Durante el 
evento por el día del Adulto Mayor, el edil moreliano dijo que la principal necesidad para el 
Asilo "Miguel Hidalgo" y la Instancia Diurna del Adulto Mayor, es generar mejoras en las 
condiciones de comida, así como de instalaciones. Comentó que en los dos espacios se 
atienden a poco más de 100 adultos mayores donde se les brinda servicio de salud y 
seguridad. 
 
Morelia sin tratamiento adecuado de residuos; incumple normativas 
Pese a ser la capital del estado, en Morelia no hay un tratamiento adecuado de los residuos 
sólidos, ya que se trabaja solo el 20 por ciento de la basura que se genera en la ciudad. 
Aunque se dispone de rellenos sanitarios, solo ese 20 por ciento tiene un manejo especial 
y lo demás es desechado en tiraderos expuestos a cielo abierto, lo cual incumple la 
normatividad del Plan de Desarrollo Integral del Estado de Michoacán.  En relación a ello, 
se generan en el Estado 4 mil toneladas de residuos sólidos, de los cuales un 45 por ciento 
sería orgánica y otra parte, estaría en condiciones de ser recobrada y reinsertada a un 
mecanismo de economía circular y a la vez, generarían fuentes de empleos e ingresos. 
 
Regular ambulantaje en Ciudad Salud le compete a Gobierno estatal: Ayuntamiento 
de Morelia 
El Ayuntamiento de Morelia negó competencia en el problema de ambulantaje que se da 
en la zona de Ciudad Salud. El Secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, afirmó 
que aunque el municipio tiene disposición de apoyar en lo que se requiera, a quien 
corresponde regular el tema es al gobierno del estado. Explicó que a través de la dirección 
de Marcados, el municipio realiza el censo para contabilizar el número de ambulantes que 
se encuentran en la zona y que se ha convertido en un problema grave de movilidad, ya 
que no existe un tránsito vehicular regular que debería existir por ser una zona de descenso 
de pasajeros con alguna urgencia. 
 
#Morelia A Todo Ritmo Abuelit@s Son Festejados En Casa Del Adulto Mayor 
En el marco del Día del Adulto Mayor, familiares y abuelitos de la Casa del Adulto Mayor y 
de la estancia diurna, se dieron cita en la Calzada Fray Antonio de San Miguel, para 
disfrutar de orquesta, danza, poesía y música y así celebrar su día especial. Con la 
presencia del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, junto a su esposa Paola 
Delgadillo, presidenta honorario del DIF municipal, hicieron que este día fuera algo 

https://michoacan.gob.mx/plan-estatal/
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diferente, pues al sacarlos de las estancias y traerlos a un lugar con más color y vida, se la 
pasaron de lo mejor. 
 
Buscan impulsar sistema de transporte público BRT en Morelia 
Un sistema de transporte público masivo tipo BRT en Morelia es el que se pretende impulsar 
en la capital michoacana en los próximos años, como parte del nuevo enfoque del derecho 
a la ciudad que tiene la administración de Alfredo Ramírez Bedolla. Se trata de un sistema 
de transporte como el de la Ciudad de México, donde se reservan carriles para el tránsito 
rápido de autobuses, Bus Rapid Transit, el cual permite mejorar la capacidad y la fiabilidad 
del transporte público en ciudades congestionadas. De acuerdo con el Plan de Desarrollo 
Integral del Estado de Michoacán 2021-2027, el transporte urbano es un rubro prioritario y 
debe pensarse como un tema profundamente social y con una pertinencia de la economía 
de las familias, del desarrollo económico de la entidad y del bienestar de las personas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Bajón drástico: el sábado hubo 143 casos de COVID-19 y hoy domingo sólo se 
reportan 36 
Este domingo, la Secretaría de Salud del estado reporta sólo 36 nuevos contagios de 
COVID-19, lo cual es una drástica disminución si consideramos que el sábado la cifra llegó 
a 143 casos. De esta forma, el número de contagios reportados durante el mes de agosto 
es de 7 mil 443 pacientes infectados. De los 7 mil 443 casos de agosto, 3 mil 078 son 
residentes de Morelia, de acuerdo con los informes epidemiológicos de la Secretaría de 
Salud de la entidad. 
 
Temen por su seguridad, por eso en Michoacán médicos especialistas tampoco 
quieren ir a zonas rurales 
No hay respuesta clara para la contratación de médicos especialistas para las zonas rurales 
de Michoacán. De las más de780 plazas disponibles para integrarse al Sistema Nacional 
de Salud Pública, apenas se presentaron 130 interesados. Las autoridades estatales 
informaron que el resto de los espacios sigue a la espera de que los especialistas egresados 
delas escuelas de medicina públicas y privadas en áreas como pediatría, la de neumología, 
de geriatría, de neumología, cardiología y otras especialidades se integren al proceso de 
contratación. 
 
Cerca de un millón de acciones vectoriales realizadas en lo que va del año: SSM 
Cerca de un millón de actividades de control vectorial son las realizadas durante los 
primeros 8 meses del año por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) para el combate 
del mosco Aedes Aegypti, transmisor del dengue, zika y chikungunya. Hasta el día de hoy, 
la institución ha realizado el control larvario del 505 mil 322 lotes, sitios públicos y casas; el 
levantamiento de 93 mil 507 encuestas entomológicas; la nebulización de 46 mil 984 
hectáreas; el rociado intradomiciliario de 54 mil 395 viviendas y la lectura de 227 mil 637 
ovitrampas. 
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Este lunes regresan a clases más de un millón 200 mil estudiantes en Michoacán 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) alista en Michoacán un inicio de Ciclo Escolar 
2022-2023 presencial y manteniendo las medidas sanitarias, para que más de un millón 
200 mil alumnos regresen a las aulas este lunes 29 de agosto. Con un evento principal en 
Morelia y a su vez ceremonias de arranque de ciclo en las diferentes regiones del estado, 
el Gobierno de Michoacán invita a todas las comunidades escolares a regresar a las aulas 
y seguir trabajando en beneficio de las niñas, niños y jóvenes. 
 
UMSNH da bienvenida a estudiantes extranjeros 
El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro, recibió a las y los estudiantes nacionales e internacionales que formarán 
parte de la comunidad nicolaita a través del programa de movilidad. La recepción de 34 
estudiantes, 30 procedentes de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, 
Colombia, Universidad de la Gran Colombia, Fundación Universitaria Andina, Colombia, 
Universidad Tecnológica del Perú, Universidad Peruana Cayetano Heredia, Perú, y de la 
Universidad Católica de la Santísima Concepción, así como 4 provenientes de la 
Universidad Autónoma Metropolitana y de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, quienes 
ya forman parte de esta comunidad en el semestre agosto 2022 febrero 2023. 
 
Sin riesgo de aumento en contagios Covid por regreso a clases: SSM 
“De momento no hay riesgo, inclusive en las nuevas medidas y acciones de prevención y 
control para el regreso a clases se debe seguir utilizando a parte de las medidas conocidas, 
el uso de cubrebocas en niños de 6 años en adelante”, destacó el titular de la Secretaría de 
Salud en Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres. Lo anterior, en el marco del regreso a 
clases para iniciar el ciclo escolar 2022-2023, en el que más de un millón 200 mil alumnos 
de los niveles básico, media superior y superior, regresarán a las aulas en 14 mil 171 
escuelas públicas y privadas. Así como 72 mil 406 docentes en todo el territorio 
michoacano. 
 
SSM y SEE garantizan regreso a clases seguro, sin riesgo de contagio por COVID-19 
A través de la conformación de Comités Participativos de Salud Escolar, la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) y la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) garantizan a 
los alumnos, en este inicio de ciclo escolar 2022-2023, espacios seguros de protección 
contra el COVID-19. Estos Comités, conformados por padres y madres familia y docentes, 
serán los encargados de organizar jornadas de limpieza en las escuelas, incluyendo 
cisternas y tinacos, así como garantizar y vigilar que se lleven a cabo protocolos preventivos 
sanitarios como lavado de manos con agua y jabón, desinfección con gel antibacterial, uso 
de cubrebocas y evitar saludar de mano beso y abrazo. 
 
#Tarímbaro Padres De Familia Impedirán Regreso A Clases De La Escuela Jaime 
Torres Bodet 
Los padres de familia que se nos negó la inscripción de nuestros hijos en la escuela «Jaime 
Torres Bodet»ubicada en la calle cerro de San Pedro, esquina con la avenida parque Solé, 
del fraccionamiento Parque Solé, municipio de Tarímbaro. Así como vecinos del mismo 
fraccionamiento y sus alrededores. Hacemos de su conocimiento que el 29 de Agosto del 
presente año, no permitiremos el inicio del ciclo escolar que está por iniciar. 1.- Violación al 
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artículo tercero de la constitución política de los estados unidos mexicanos. 
Niegan los lugares en la escuela sin motivo, argumentando que los grupos están completos( 
20 alumnos por grupo son los que tiene.) Y que tiene una lista de espera muy grande cosa 
que es mentira por que los ciclos anteriores han sido grupos reducidos ( de 13 a máximo 
20 alumnos).  
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Se enfrentan elementos de la Marina y civiles armados en Aquila 
Un enfrentamiento a balazos entre elementos de la Secretaría de Marina (Semar) y civiles 
armados se registró este domingo en la comunidad de Huahua del municipio de Aquila, lo 
que dejó saldo de un agresor muerto. Los primeros reportes indican que personal de la 
dependencia realizaban recorridos de vigilancia cuando observaron un auto Nissan de color 
blanco sin placas, por lo que ordenaron que se detuviera, sin embargo, los ocupantes del 
vehículo continuaron la marcha y activaron sus armas. Por lo anterior, los elementos de 
seguridad trataron de repeler el fuego. Durante la riña, uno de los hombres armados falleció, 
además se aseguraron armas, municiones, equipo táctico y un vehículo. 
 
Se calientan plazas del oriente de Michoacán: Traiciones y deserción en La Familia 
disparan homicidios, ataques a policías e invasión de comunidades 
La ruptura de diversas células delictivas del cártel de La Familia Michoacana que opera en 
el oriente del estado de Michoacán, por el asesinato de uno de los tres grandes líderes de 
ese grupo delictivo en la región, ha dejado recientes episodios de violencia que van de 
ataques contra los cuerpos de seguridad pública a la invasión de municipios que ninguna 
autoridad ha podido controlar. Fue a inicios del pasado mes de junio, que trascendió el 
asesinato de Medardo Hernández Vera, alias “Lalo Mantecas”, líder del Cártel de la Familia 
Michoacana en el poniente del Estado de México, lo cual no fue confirmado por ninguna 
autoridad hasta hace unos días. Lalo Mantecas y su lugarteniente “El Jabalí” entraron al 
oriente de Michoacán hace un par de años, para fortalecer la presencia de La Familia en el 
oriente de Michoacán, ante la llegada del Cártel Jalisco Nueva Generación. 
 
Feminicidio en Morelia se encuentra en semáforo rojo 
De acuerdo a información proporcionada por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SESNSP), el delito de feminicidio se encuentra en semáforo rojo. 
Los datos arrojados señalan que durante el mes de julio, se presentaron 2 feminicidios, 
arrojando que se tenga una incidencia del 14% sobre la media nacional, esto convirtiendo 
a la ciudad, entre las ciudades con mayor incidencia dentro del país. En lo que va del año, 
se tiene una incidencia de ocho mujeres asesinadas, siendo julio y febrero los meses con 
mayor incidencia con dos casos respectivamente; mientras que en abril, no se tuvo ninguna 
incidencia. 
 
SSP, Sedena y GN inhabilitan dos vehículos con blindaje artesanal, en Cenobio 
Moreno 
En seguimiento a la coordinación operativa interinstitucional implementada para la 
disuasión de todo acto constitutivo del delito, los agentes de las secretarías de Seguridad 
Pública (SSP) y la Defensa Nacional (SEDENA), así como la Guardia Nacional (GN), 
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ubicaron dos vehículos en aparente estado de abandono, mismos que contaban con 
blindaje artesanal. El hecho se registró en la localidad de Cenobio Moreno, lugar al que 
acudieron los oficiales tras recibir un reporte de robo de vehículo; situación por la cual 
activaron un operativo en la zona y lograron localizar ambas unidades tipo “monstruo”, de 
color verde militar y con las características antes mencionadas. 
 
Pronostican Lluvias Intensas Para Michoacán Esta Noche Y Mañana Lunes 
En su pronóstico del clima para las siguientes horas, la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) advirtió de fuertes lluvias para Michoacán y otros estados durante esta 
noche y la madrugada del lunes, luego de que el monzón mexicano permanecerá sobre el 
noroeste de México, condición que generará lluvias intensas (de 75 a 150 milímetros [mm]) 
en zonas de Chihuahua y Durango; muy fuertes (de 50 a 75 mm) en Sinaloa y Sonora, y 
chubascos (de 5 a 245 mm) en Baja California Sur. Mientras que un canal de baja presión 
extendido en el norte, occidente y centro del territorio mexicano, interaccionará con la 
entrada de humedad del Golfo de México y océano Pacífico, y propiciará lluvias intensas 
en zonas del Estado de México, Guerrero, Michoacán y Puebla; muy fuertes en la Ciudad 
de México, Colima, Jalisco, Guanajuato, Morelos y Zacatecas; fuertes (de 25 a 50 mm) en 
Aguascalientes, Coahuila, Nayarit y Tlaxcala, y chubascos en zonas de Hidalgo y 
Querétaro. 


